



学校だより

令和 元年11月19日
第22号
四日市市立小山田小学校

みんなの笑顔のために歌った♪ 三泗小学校音楽会！

11月15日（金）の午前中に文化会館で開催された第60回三泗小学校音楽会第3部に本校4・5年生が参加し、合唱曲「地球星歌～笑顔のために～」を発表しました。子どもたちはこれまで、運動会終了後約2か月近く、音楽の時間を中心に練習に取り組んできました。歌詞を覚えて各パートの音がようやくとれるようになった「芋煮会」と「地区文化祭」での発表を経ての本番でした。音楽専科の柴田さおり先生に合唱指導のポイントと苦労した点を聞いたところ、「ポイントとしては、徐々に口を大きく開けて表情よく歌える子が増えたこと、歌の後半に向けて声のボリュームを上げていけたこと。苦労した点は、音楽会の直前は子どもたちの気持ちが入りすぎて、声が少し硬くなってしまったので、もう一度ハーモニーの美しさを意識させたこと」ということでした。

当日、子どもたちは往路の貸し切りバスの中でも最後の練習をして本番の舞台に立ちました。5年生の長谷川葛歌さんの「この歌を聞いて会場の皆さんも笑顔になってくれると嬉しいです。」との学校紹介の後、ステージに上がった子どもたちは、大勢の他校の児童や保護者の方々を前にして、全員が声と身体をリズムに乗せて笑顔で「この星ぜんぶをふるさとと言おう 私は祈る平和のために まだ見ぬあなたの笑顔のために」とこれまでで最高のハーモニーを披露しました。各校の合唱発表終了後には、舞台上の各校の役員の先生方とともに参加11校の児童全員で「世界がひとつになるまで」を歌い、文字どおり会場内が一つになったように感じました。子どもたちには、この日の経験を今後の学校生活に活かしてほしいと思います。



<四日市市教育委員会提供>

来入児の就学時健康診断！

11月14日（木）の午後2時から、来入児の就学時健康診断を行いました。この健診は、学校保健安全法に基づいて、子どもたちが入学する4か月前までに心身の健康状態を把握するとともに、疾病等を早期に発見し、健康な状態で安心して入学を迎えられるためにすべての小学校で実施されています。

この日は男子11名と女子14名の計25名の子どもが4つの班に分かれて学校医さんによる内科、歯科の受診と職員による視力と聴力の検査を受けました。おうちの方と2年生の教室に入った子どもたちは、初めての環境に最初は緊張した様子でしたが、各班担当の職員の呼名に全員が「ハイ」と大きな返事をしたり、受診時には、「お願いします」や「ありがとうございました」などのしっかりしたあいさつをしたりすることができていました。また、移動時には、各班、廊下をきちんと1列に並んで静かに移動することができました。受診後は、初対面のお友だちとも仲良く積み木をして遊んだり、静かに読書をしたりする姿が見られました。4月に25名の元気な入学児を迎えられることを楽しみにしています。



3・5年生 地域の方としめ縄を作ったよ！

本校では、今年度より四日市市のコミュニティスクール（以下CS）の指定を受け、これまで以上に家庭・地域と連携・協働した教育活動に取り組んでいるところです。

11月13日（水）には、3限目に3年生が、3・4限目に5年生がCS地域連携行事として、今年度初の試みとなる『しめ縄づくり』を行いました。小山田地区社協の青少年育成部長で、ご自宅でしめ縄を製作・販売してみえる中村寛さんを講師にお迎えし、CS運営協議会の委員さんや地区老人会の皆さんにも子どもたちの制作のお手伝いをさせていただきました。3年生は、あらかじめご準備いただいた^な縄^なってある3重の輪になった縄に尾っぽになる藁を固定した後、水引きなどの飾りをボンドで付けました。さらに各自が家から持ってきたビーズやモールを張り付けて自分だけのしめ縄に仕上げました。5年生は、中村さんのご指導の下、縄^な縄^ないから始めました。2束に分けた藁を^よ拗^よってさらに1束にしたものを3重の輪にして針金で固定する作業に子どもたちは大苦戦していましたが、友だちと助け合ったり、早くできた子が手助けしたり、老人会や運営協議会の委員さんに手伝っていただいたりして、全員が2限かけて一つずつのしめ縄を作ることができました。完成後には、出来上がったしめ縄を嬉しそうに持つ子どもたちから「難しかったけど楽しかった」「また作りたい」「自分の自転車に飾りたい」などの声が聞かれました。子どもたちには、地域の伝統産業を地域の方から直接学ぶとともに、地域の方々と触れ合う大変よい機会となりました。このような活動を通して、子どもたちに『郷土を愛する心』と『生きる力・共に生きる力』が育まれるものと思います。ご協力いただいた中村さんはじめ、老人会・CS運営協議会の委員の皆さまありがとうございました。



かけあし運動～マラソン記録会に向けて！

10月31日（木）から、11月28日（木）のマラソン記録会に向けて基礎体力と持久力を付けること、寒さに負けない身体づくりをすることを目的として、月、火、木の2限後の20分休みに全校で「かけあし運動」に取り組んでいます。体育委員の掛け声に合わせて、各学年で準備運動を行った後、音楽に合わせて5分間それぞれのペースで走ります。無理なく自分のペースで走る子、「先生、今日は〇周走ったよ」と回を重ねるごとに記録を伸ばす子もいます。子どもたちと一緒に駆け足をしているのですが、どんどん追い抜かれてしまいます。今年度は、金曜日の20分休みも自主練習としたため、個人や友だちと駆け足運動する姿も見られます。また、各学年2回、低・中・高学年別に体育の時間に実際にマラソンコースを試走します。マラソン記録会に向けて子どもたちには、走るのが得意な子もそうでない子も一人ひとりが自分で立てた目標を少しでも上回るよう練習を積み重ねてほしいと思います。ご家庭では今まで以上にお子さんの健康状況をチェックしていただきますようご協力よろしくお願ひします。また記録会当日は、ぜひ学校に足を運んでいただき、子どもたちに温かいご声援をいただければと思います。



＜各学年のスタートの時間の目安＞

28日（木） 雨天時は29日（金）

5年男女＝9：00 6年男女＝9：25 1年男女＝9：50 2年男女＝10：05

3年男女＝10：20 4年男女＝10：40 11：00終了予定

※ 記録会当日は、子どもの安全確保のため、コーンとラインで示した場所で応援していただき、絶対にコース内やゴール付近に入らないようお願いします。